
Jahreshauptversammlung 2008   Freitag, den 28.03.2008 
        Beginn  19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Totengedenken 
    Erweiterung der TOP um Punkt 3a 
          2. Genehmigung der Niederschrift 2007 
          3. Bericht des Vorstandes – Aussprache 
         3a. Genehmigung (lt. fristgerecht gestelltem Antrag) 

4. Berichte der Abteilungsleiter 
5. Kassenbericht 
6. Berichte der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplans 2008 

      10. Anträge 
          11. Verschiedenes 
 
Beginn:  19:10 Uhr             - Anwesenheitsliste s. Anlage 1 
 
 
TOP 1: Der 1. Vorsitzende P. Gehrke begrüßt die Anwesenden, besonders 
  G. Schwägermann, Stefanie Isenberg, die eine große Hilfe bei der 
  Buchhaltung 2007 war und Christian Grubert, als Architekt für das 
  Blockheizkraftwerk. 
  Der Vorstand stellt den Antrag ( fristgerecht eingereicht) 

auf Erweiterung der Tagesordnung um Punkt 3a ( s. Anlage 2 ) 
Erweiterung wird einstimmig angenommen. 

 
TOP 2: Die Genehmigung der Niederschrift 2007 wird 34 Ja-Stimmen und  
  1 Enthaltung angenommen. 
 
TOP 3: P. Gehrke dankt allen Helfern  und Mitarbeitern, besonders 
  S. Hönack, die als Schatzmeisterin, hervorragende Arbeit 
  geleistet hat. Die finanzielle Konsolidierung ist eingeleitet. 
  C. Grubert erläutert den derzeitigen Stand der Entwicklung 
  des BHKW. 
 
 
 
 



TOP 3a: Der Vorstand bittet die Versammlung um Genehmigung zur 
  Beteiligung an einer GbR, zur Entwicklung eines Konzeptes 
  zum schrittweisen Vorgehen eines Kooperationsprozesses der 
  4 Vereine:  TSG, MTV-Herrenhausen, TUS Marathon und SG 74. 
  C. Grubert stellt das Konzept vor: 
  Durch Mitgliederschwund und steigende Kosten ließen sich 
  bei einer Kooperation oder Fusion unter einem Dachverband 
  die Kosten der einzelnen Vereine minimieren, z. B. gemeinsame 
  Anschaffungen von Geräten, gemeinsames Verhandeln mit 

Banken, Lieferanten, Stadtsportbund etc., wobei die Namen der 
einzelnen Vereine bestehen bleiben würden. 

  C. Grubert ( Mitglied bei 74) greift hierbei auf Erfahrungswerte 
  bei anderen, ihm bekannten Vereinen zurück und erläutert diese 
  ausführlich. 

Die Idee, vorbereitende Gespräche innerhalb der betroffenen 
Vereine mit den Vorständen weiterzuführen, wird von der 
Versammlung grundsätzlich positiv bewertet. 
Der Vorstand bittet um Zustimmung  der Beteiligung an einer GbR, 
aus der eine Kooperation/ Fusion der 4 genannten Vereine 
hervorgehen könnte.  
P. Gehrke bittet um Abstimmung:  32  Ja-Stimmen,  
3 Enthaltungen. 

 
TOP 4: Tennis 

H. Zimmermann legt einen sehr detaillierten Bericht der 
Tennisabteilung vor, hierzu auch einen Antrag von G. Voigt 
zum Kadertraining in der Jugendabteilung. ( s. Anlage 3 ) 

 
  Handball 
  T. Oetzmann u. L. Hönack berichten, dass die Handballabt. 
  inzwischen aus 14 Mannschaften besteht und eine positive 
  Tendenz bei Kindern zu erkennen ist. 
 
  Volleyball 
  T. Ahrens bedauert, dass die Volleyballabt. nur noch aus 
  3 Hobbymannschaften besteht. Der Beachvolleyballcup 

auf der Anlage des MTV-Herrenhausen sei sehr positiv 
angenommen worden. 

 
  Turnen 
  G. Schwägermann beschreibt seine Aktivitäten beim 
  Kleinkinderturnen. 
 
 



 
  Tischtennis 
  Michael Gaßner erläutert, dass innerhalb der Abt. 3 Mannschaften 

um den Aufstieg spielen und eine Mannschaft es gewiss schaffen 
wird. 

 
TOP 5: S. Hönack legt der Versammlung die Bilanzdaten in schriftl. 

Form vor und erläutert diese. Sie erklärt, dass im Geschäftsjahr 
2007 eine große Summe an Verbindlichkeiten getilgt werden 
konnten, und für das Geschäftsjahr 2008 eine finanzielle 
Konsolidierung eingeleitet ist. 

  Fazit: „Die Kuh ist vom Eis, aber wir sind noch nicht auf Rosen 
  gebettet.“  ( s. Anlage  4 ) 
 
TOP 6:   Michael Gaßner legt den Bericht der Kassenprüfer zum 
  Geschäftsjahr 2007 vor und lobt die übersichtliche Darstellung der 
  Bücher im Vergleich zu Vorjahr. ( s. Anlage 5 ) 
   
 
TOP 7: Antrag auf Entlastung des Vorstandes     
  Entlastung des Vorstandes:  einstimmig. 
 
TOP 8: H. Zimmermann übernimmt den Vorsitz und bittet um Vorschläge 
  zur Wahl des 1. Vorsitzenden. Keine Vorschläge. 

P. Gehrke weist auf die gute Zusammenarbeit mit S. Hönack und  
H. Zimmermann hin stellt sich zur Wiederwahl. 
Wahl des 1. Vorsitzenden P. Gehrke:   einstimmig. 
Wahl der Schatzmeisterin S. Hönack:   einstimmig. 
P. Gehrke übernimmt den Vorsitz. 
Wahl der Abt.-Leiter: 
Handball:  T. Oetzmann          34 Ja-Stimmen     1 Enthaltung 
T.-Tennis: H. Heinbuch          einstimmig 
Volleyball: T. Ahrens            einstimmig 
Turnen: G. Schwägermann  34 Ja-Stimmen 1 Enthaltung 
Tennis: H. Zimmermann    einstimmig 
Wahl des Ältestenrat: 
Pepe Meyer, Klaus Stockleben, Friedhelm Kollmann, 
Peter Tennstedt, Birgit Böttcher werden bestätigt. Einstimmig 
Wahl der Kassenprüfer:    

  M. Gaßner       einstimmig 
  Birgit Niemeyer      einstimmig 
  G. Marwede scheidet aus 
  Wahlvorschlag:  T. Hinze    einstimmig 
 



 
TOP 9: S. Hönack informiert die Versammlung über den 
  Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2008. ( s. Anlage 4 ) 
  Genehmigung der Versammlung:   einstimmig. 
 
TOP 10: Weitere Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP  11: T. Hinze dankt M. Henke für seine engagierte Arbeit beim 
  Erstellen des MTVérs. 
  S. Hönack bedauert den Verlust unseres Archivs, welches von 
           G. Schwägermann jahrelang liebevoll erstellt und gepflegt wurde 
  und bittet darum, alte Unterlagen vom MTV zu sammeln, um 
  ein neues Archiv erstellen zu können. 
  P. Gehrke wirbt erneut um Bürgschaftszeichnungen in Bezug 
  auf das BHKW, dessen Erstellung bereits läuft. 
 
 
 
 
 
 
Ende der Jahreshauptversammlung:   21:45Uhr 
 
 
Hannover, den 31.03.2008   ……………………………….. 
       Schriftführer: H. Brune 
 
          

  
 
   
   
 
 
 
…………………  ……………………..  …………………. 
1. Vorsitzender  2. Vorsitzender   Schatzmeisterin 
Peter Gehrke  Horst Zimmermann  Sabine Hönack 
 
 
        
 
        
        


